

## Fitch puso a Jalisco en deuda basura y contratarán más deuda

JOSE YUSTE: ... la verdad es que no un riesgo sistémico, ayer lo comentábamos con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, nos decía que la cifra de esta deuda de municipios y estados, es del 2.8 por ciento del PIB, no es un riesgo sistémico, pero sí se ve realmente cuánto ha crecido en los últimos cinco años, bueno veríamos que pasó del 1.5 a este casi 3 por ciento, o sea que sí se ha duplicado esta deuda, sí hay que tener cuidado con esa tendencia, a pesar de que no es un riesgo sistémico.

Y mira curiosamente pasan cosas raras, ya veíamos cómo realmente Fitch, la agencia calificadora, hablaba muy mal de la calificación que le daba a Jalisco, prácticamente poniéndola en términos de deuda basura, con una calificación de B por incumplimiento, y aun así, viendo esta urgencia, también se entiende, pero bueno el Congreso local de Jalisco hoy aprobó contratar más deuda, 2 mil 439 millones de pesos, de los cuales eso le permitirá al gobierno de Emilio González Márquez, que es el gobernador, pagar mil 400 millones de pesos correspondientes a un crédito quirografario, y también desde luego a todos los demás pagos que sabemos son los que están pesando en Jalisco, que fueron por los juegos panamericanos de Guadalajara 2011.

Así que bueno, contrata más deuda Jalisco, se entiende que sea para pagar deuda, pero esto no los está llevando a un buen final, hay que tener mucho cuidado con esto, si ya de por sí a Jalisco los pusieron en calificación chatarra, la contratación de más deuda imagínese lo que va a estar representando, bueno pues un problema todavía peor porque hay que pagarla, eso alguien la tiene que pagar, ¿quién la va a pagar?, pues no hay más que el pueblo de Jalisco y los puede poner en serios problemas.